
 

【第 41 回一期一会】アンケートコメント 

講師：山本 哲也 氏（講師 高知工科大学教授・研究所長)  日程：2015/07/18(土) 開催場所：銀座交詢社 10F 会議室 

 
 

■ 今回の講義のテーマの選び方について、あてはまるものを丸で囲んでください。 
 
非常に良かった  ８名 
良かった     ３名 

 

■ 講師の話題の取り上げ方、進め方について、ご意見がございましたらお願い致します。 

 

児童期から現在に至るまでの考え方(仏教の教えが根底にある)仕事に取り組む姿勢が理解できるような気が

しました。科学も物理も究めていくと、宗教が結びついてくることが、興味深いです。 

 

日頃、科学、宗教、技術等に深く考えていなかったので、講師のお話を大変印象深く伺いました。Symboleware

の教育方法に興味を持ちました。 

 

‘科学’と’技術’の定義と位置づけが論理的に説明され、よく理解できた。 

 

山本先生は大変難しいテーマを、宗教を交えながら分かりやすく楽しくお話して下さいました。先生方の知

的レベルには全くついていけませんでしたが、とても楽しく拝聴させていただきました。 

 

時代の変化と宗教の考え方に合わせて説明されたのがおもしろかった。何より山本先生の幼少期の話があっ

てそういう考え方を持って育たれたのかとおもしろかった。 

 

テーマが大変興味深かったです。理系、科学者が宗教、人文と絡めて未来科学、課題を論じられたのが、感

銘しました。 

 

この自分の人生とサイエンスを結びつけるから、すすめられたことや、その方の人生観そのものが話の中に

感じられて、楽しく拝聴しました。 

 

本音で全てが構成されていて、自分自身に対する分析力が深いので、とてもおもしろかった。 

 

専門的で難しい内容にも関わらず、山本様の人柄もあってか、ユーモアをたくさん取り入れてお話頂けまし

た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

■ 講師の話に関する感想をお願い致します。（講師へのコメントも歓迎いたします） 

 

真面目に仕事に取り組まれ、優秀な印象を受けました。専門的なことは難しかったが、”考える”という意識

を揺さぶられました。 

 

ご幼少のころからの話から現在の科学者としてのお仕事のつながりがわかり、大変興味深かったです。学生

への教育方法として、科学的思考方法と技術的思考方法の両方があって、良い事が分かりました。 

 

米国では学校教育においてダーウィンの進化論を親達が拒絶しているので、生徒を登校させない実態がある。

この様な宗教と科学との対立があるのも、今回の講演で再考させられた。 

 

声もお話され方も、とても分かりやすく、学生になって、先生の授業を受けてみたいと思いました。ますま

すのご活躍を、お祈りいたしております。 

 

まじめな話もおもしろいですね。 

 

目的論、価値についての話が、自分の最近の興味の分野と一致して理解が深められた。価値が過去のもので

あるという考え方にはびっくりしたが、今感じるものは経験があるからという点で納得できた。 

 

幼少期からの切り口から、科学史とからめた展開は圧巻でした。 

 

全く知らない分野についてのお話でしたので、全てが興味深い内容でした。サイエンスは科学であり芸術？

人間学？のようにとらえられるのたるあと印象を得ました。 

 

本質を追求する学問である物理学を哲学的な考え方に多くの相似性があり、宗教とも関連していることを再

認識した。 

 

私の知識不足、また理解力が乏しいこともあり、高度な話についていくことができなかった。 

考えていることの次元があまりにも違うとハッとさせられた。 

また、将来の大学での講義のあり方も提言されており、その辺りは専門的なことが分からずとも 

なるほどと思った。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

■ 今回 新たな試みとしまして、狩野世話人司会による交流会を行わせて頂きました。 

交流会について、あてはまるものを丸で囲んでください。また、ご意見がございましたらお願い致します。 

 

非常に良かった  ７名 

良かった     ２名 

 

ペアワークの相手の方がとてもご親切で、分かりやすくお話してくださったので、お話しながら、少しずつ

理解が深まりました。大変すばらしい講演を聞かせて頂いたのに、他の方にうまく説明できないのが、もど

かしいです。 

 

山本先生と直接お話できました。（ペアワーク） 

 

短い時間ではあったが１人の参加者を深く知ることが出来た。 

 

人数が少なかったこともあってか、話が弾み、いつもよりよく会話できていたように見えた。 

 

 

■ 懇親会について、ご意見がございましたらお願い致します。 

 

恐れ多くも、山本先生の真向かいのお席に座らせて頂きました。先生のお話は、こんこんと湧き上がる泉の

ようでそのパワーは枯れることがなく、ぐいぐいと引き込まれ、時間がたつのも忘れてしまいそうでした。 

 

人数が少なかったので、主に 2～3 グループで色んな話がされていた。初参加の人との名刺交換も出来良か

ったと思う。 

 

 

■ 一期一会の今後の進め方について、ご意見がございましたらお願い致します。 

 

毎回、魅力のある講師をお招き頂き、感謝申し上げます。 

 

鈴木先生のお人柄がしのばれる、すばらしい会だと思います。今後とも楽しみにしております。 

 

若い世代と交えて、いろんなテーマでこういう会があったらまた参加したいです。ありがとうございます。 

 

すばらしい企画をありがとうございます。 

 

トータルな人数の少なさが気になった。参加者の集め方に、一工夫が必要なのではないか？ 

 

 

 

 

ご意見、ご感想誠にありがとうございました。今後の参考にさせていただきます。 

代表世話人 鈴木威一          一期一会事務局：㈱エグゼック 


